

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

155

Año XLVIII
Núm. 14.610

Franqueo
concertado

Lunes 28 de Junio de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Tel. 1533
Apartado 12

LA CRISIS POLITICA DE LA GENERALIDAD

Un Gobierno para ganar la guerra y depurar la retaguardia

Barcelona, 27. — A las nueve y media de la mañana acudió el presidente del Parlamento catalán a evacuar su consulta cerca del señor Companys con motivo de la crisis.

Más tarde llegaron el ex consejero Barrera y los directivos de la Esquerra.

A las 10'45 el señor Companys su esposa y el señor Tarradellas salieron para asistir a la boda de la hija del ministro señor Aiguadé, acto que se ha celebrado en el domicilio de éste, que se encuentra en cama víctima de un accidente de automóvil que ha sufrido.

A mediodía han evacuado la consulta con el Presidente los señores Calvet y Padró, de la Unión de Rabassaires.

Poco después lo hicieron Comorera y Colomer, del Partido Socialista Unificado.

A las doce y cuarto entraron también Eroles y Xena, de la C. N. T. quienes dijeron que esta tarde facilitarían una nota.

A las 12'40 llegó el ex ministro Nicolau y a la una y cuarto continuaba con el señor Companys.

Al salir, el señor Casanovas facilitó una nota en la que dice que en medio de la enorme subversión de las fuerzas militares y reaccionarias, Cataluña tuvo la suerte de encontrarse gobernada por hombres que habían sufrido por el ideal y que no vacilaron un instante en repeler la agresión fascista. La desnaturalización de los Gobiernos de la Generalidad con participación de fuerzas ajenas a los partidos políticos responsables, debilitó la victoria, viniendo a comprometer, además, la autonomía y los aspectos económicos de la guerra. En todo tiempo una guerra no ha sido nunca compatible con un muestrario de experimentos políticos y con el funcionamiento de media docena de criterios contradictorios. Si Cataluña no ha dado todo el rendimiento que habría podido esperarse de ella, es porque la movilización material es insuficiente sin la movilización de los espíritus inspirados en una corriente nacional.

Aconseja la formación de un Gobierno el exponente del cual sean los partidos políticos del Frente Popular, consagrados por la victoria electoral del 16 de febrero, ampliándolo con una gran base catalanista.

La declaración de la Esquerra dice, entre otras cosas: "Hemos aconsejado la formación de un Gobierno que imposibilite la repetición de los hechos del 3 de mayo y que ponga la retaguardia en condiciones de dar todo su esfuerzo para ganar la guerra, convocando un verdadero levantamiento moral y patriótico de Cataluña. La Esquerra, atendida la gravedad de los momentos por que atraviesan Cataluña y la República, aconseja la formación de un Gobierno integrado por aquellos partidos políticos y organizaciones sindicales de gran ascendente en la opinión antifascista, que den al nuevo Gobierno toda la autoridad y eficiencia que reclaman las circunstancias. Y creyendo que el Parlamento es la institución fundamental y simbó-

LA UNIDAD DEL PROLETARIADO

LA ACTITUD DE ALEMANIA E ITALIA ES UNA DECLARACION DE GUERRA ENCUBIERTA

Venceremos a pesar de lo de Bilbao. — Francia detuvo los aviones que enviábamos en su auxilio. — El partido único debe ser centrista - democrático. — Madrid es y será el eje de la lucha

Madrid, 27.—Organizado por la J. S. U. se ha celebrado esta mañana un acto en pro de la unidad del proletariado. Los oradores hablaron desde el Monumental Cinema y el acto fué radiado a cinco locales más. Presidió Felipe Muñoz Arconada, que pronunció en primer término unas palabras de explicación del acto y justificó la ausencia de José Díaz, por encontrarse enfermo, siendo sustituido por el miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista, Giorla.

Se leyeron numerosas adhesiones de los partidos Socialista y Comunista, así como de diferentes unidades del Ejército Popular.

El primero de los oradores fué Santiago Carrillo, secretario general de las J. S. U., quien resaltó el ejemplo dado por estas en España, demostrando la posibilidad de unión entre socialistas y comunistas. La unión de la juventud es una fuerza formidable para la otra unidad de los partidos, que a su vez asegurará la unidad del Frente Popular. Los que trabajan por dificultar la unión de los partidos políticos colaboran con las naciones fascistas.

Recuerda las palabras pronunciadas por Lamonedá y Alvarez del Vayo recientemente manteniendo la necesidad de la unión. En cuanto al Partido Comunista, en el último Pleno, con las palabras de José Díaz y las proposiciones concretas de "Pasionaria", ha demostrado también hasta qué punto es partidario y defensor de esta unidad. Por lo tanto, el propósito es una cosa firme y resuelta de los dos partidos y es preciso que se ponga en práctica la unidad. Así lo aconseja la grave situación por que atravesamos. La actitud de Italia y Alemania es

lica de nuestra autonomía, consideramos que el nuevo Gobierno habrá de presentarse al Parlamento en el momento oportuno.

Los representantes de la Unión de Rabassaires facilitaron también una nota diciendo que han puesto en su consulta especialmente de relieve la conveniencia de proceder a la constitución de un Gobierno que asuma de una manera definitiva y con la necesaria autoridad todas las responsabilidades de los problemas planteados actualmente en nuestro país en el orden financiero, industrial y agrícola, pues solo de esta manera entienden que el nuevo Gobierno podrá aprovechar plenamente las favorables condiciones que comienza a presentar nuestra retaguardia, para llevar a cabo una obra de realizaciones concretas que comience a demostrar el espíritu constructivo de nuestra revolución y ponga a nuestro país en condiciones de poder aportar una ayuda decisiva a la lucha que la España republicana está llevando a cabo contra el fascismo invasor.

una declaración encubierta de guerra. La unidad es indispensable para la lucha que sostenemos. Hay que liquidar cuanto antes lo que pueda impedir la unidad de los partidos que ha de conducirnos a la victoria. (Una enorme ovación acogió las últimas palabras del orador).

A continuación habló Luis Cabo Giorla, del Buró Político del Partido Comunista, que examinó la situación internacional, sacando la conclusión de que la victoria será para el pueblo español. La victoria está ya decidida, porque contamos con un Ejército regular fuerte y disciplinado, un mando único que ha efectuado una depuración en los mandos, y un aumento de producción en las industrias de guerra.

Venceremos a pesar de lo de Bilbao, que no es sino un grave contratiempo propio de la guerra. Cita como ejemplos la Guerra Europea y la lucha de los bolchevi-

ques, hasta lograr el triunfo final. En la caída de Bilbao han influido diferentes factores. El primero ha sido la consecuencia de la declaración de guerra abierta de que nos ha hecho objeto el fascismo internacional, que no se oculta ya tras la máscara sangrienta de Franco para enviar ejércitos italianos y aviones alemanes.

Otra de las causas ha sido el error cometido por el Gobierno vasco manteniendo todavía batallones de partido no sujetos a la disciplina de un Ejército popular, indispensable para ganar una guerra como la nuestra. Bilbao se ha perdido pese a los esfuerzos del Gobierno, pues los auxilios que se enviaban eran interceptados con el pretexto de la no intervención. El Gobierno francés detuvo a cuantos aviones y aviadores se enviaban en auxilio de nuestros hermanos vascos. Bilbao habrá caído pero eso no significa que

EDITORIAL

Hay que suprimir los emboscados legales

Han finalizado ya los últimos plazos concedidos por el Gobierno para la incorporación a filas de todos los reclutas de los reemplazos de 1931 al 1936 que se habían quedado "rezagados". ¿Quedó resuelto el problema de los emboscados? Totalmente, no. Es cierto que después de las campañas que la prensa realizó con unánime energía, las autoridades y las organizaciones políticas rivalizaron en celo para corregir aquel mal. Y, la verdad, no podemos lamentarnos de los resultados obtenidos. Por ser excelentes, el mal tuvo una corrección de gran volumen.

Pero estamos muy lejos de poder considerarnos satisfechos. Sigue habiendo emboscados. Y conste que para nada queremos referirnos a todos esos que aún se resisten a presentarse. Estos para nada nos preocupan. Al proceder así se declaran como lo que son: enemigos del Régimen y de la causa antifascista. Allá ellos. Después de las energías y saludables medidas dictadas por el Gobierno para castigar estos delitos, el problema queda reducido a una simple cuestión de policía. Una vez descubiertos, los Tribunales se encargarán de hacerles sentir el peso de la justicia reservada a los traidores.

No. Queremos referirnos a los emboscados "legales". Existen en proporción desmesurada. Para nosotros esto no tuvo jamás explicación alguna. Desde el momento en que abordamos el problema de los emboscados les englobamos en nuestra repulsa. Pero después de que el Gobierno adoptó el plausible acuerdo de suprimir la excepción para el personal ferroviario, ya no encontramos disculpa posible para que en fábricas y talleres hayan germinado frondosamente los matorrales en que los emboscados "legales" permanecen agazapados.

Encarémonos resueltamente con el problema. Hay que suprimir todas las excepciones. Ninguna tiene razón de ser. El deber de defender la patria es de todos. Pero las menos razonables son las de los obreros. Con ello se va en contra de los propios intereses de la clase. Porque es una verdad indiscutible que así se contribuye a fomentar el paro. Por emboscarse la juventud está ocasionando un doble perjuicio. Ocupa indebidamente un lugar mientras está vacío el puesto de honor que tiene en las trincheras.

Recordemos algunas de las listas de emboscados publicadas. ¿Es que se puede decir que un escribiente de una fábrica o taller son insustituibles? La pretensión es sencillamente risible. Pero conste que no queremos referirnos tan solo a la burocracia de las industrias de guerra. En opinión nuestra todos los obreros pueden ser sustituidos. Más aún. Conviene que sus puestos los ocupen otros obreros de más edad que, por estar sin trabajo, constituyen otro problema para todas las autoridades.

Como hemos expuesto la cuestión con sobrada claridad, confiamos en que no se harán esperar las medidas y disposiciones que subsanen esta evidente enormidad.

El señor Aiguadé sufre diversas contusiones

El señor Aiguadé sufre diversas contusiones

Barcelona, 27. — Cuando se dirigía a Barcelona en automóvil el ministro señor Aiguadé, acompañado de su secretario y de su hijo, volcó el vehículo, a causa de una falsa maniobra y se incendió.

El señor Aiguadé sufrió diversas contusiones en la cabeza y magullamiento general.

Inmediatamente fué trasladado a Barcelona, donde le han visitado el señor Companys, el Consejero de Gobernación y el Delegado de Orden público.

Esta mañana se encontraba el señor Aiguadé mejorado de sus heridas.

hayamos perdido Euzkadi ni la guerra. Este optimismo nuestro, sin embargo, tiene que ser un optimismo creador, mejorando las condiciones para lograr la victoria, labor que debe realizar el Gobierno apoyado por todos, y por ello debe acelerarse la unidad.

El partido único debe ser centralista democrático. Se deben discutir democráticamente todos los problemas, pero con la obligación de acatar sin vacilaciones los acuerdos. Ese partido debe defender a la Unión Soviética, cuyo apoyo en nuestra lucha es de todos conocido. Debe ser un partido nacional por sus objetivos y por su composición.

Pide un aplauso cordial y caloroso para Alvarez del Vayo, para el periódico "Claridad" y su Director, Mendieta, y para Amaro del Rosal éstos últimos presentes al acto, por su labor en pro de la unidad.

El gran partido por que propugnamos ha de atraerse una gran masa de obreros anarquistas que han de darse cuenta de la necesidad de esa unidad política.

Madrid que es y será el eje de la lucha que sostenemos contra el fascismo, ha de ser ejemplo también en la labor de la unidad.

Todavía no hay la cordialidad necesaria entre los dos partidos y es preciso que desaparezcan actitudes cerradas para llegar a la unidad que el pueblo tiene derecho a pedir. Madrid ha de ser el primero y todos debemos procurar que los concurrentes a este acto, que llena seis locales, presenten en breve un carnet único.

Habla después por la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Ramón Lamonedá, que tiene un cariñoso recuerdo para Fernando Alvarez y Angel de Juan, heridos en la lucha y grandes defensores de la unidad juvenil.

Hace tiempo que se venía trabajando por la unión marxista que con tanta ansia se busca ahora.

Ni un uno por ciento de los afiliados al Partido Socialista puede oponerse a esta unión. Hace historia de cuando la Comisión ejecutiva se dirigió al Buró político del Partido Comunista pidiendo la creación del Comité de Enlace que diera cauce a los sentimientos de los dos partidos advertidos en muchos puntos de España. La Ejecutiva quiere que se expongan de una manera clara y terminante las coincidencias de los dos partidos para traducirlas

(Pasa a la tercera plana.)

Los barcos piratas siguen bombardeando el litoral del Mediterráneo

Información oficial de los frentes Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche, a las 20 horas, dice:

NORTE. VIZCAYA. — Nuestras fuerzas contraatacaron las posiciones de Pico Garrobo, conquistando las cotas 518 y 524.

SANTANDER. — Fuego de cañón y fusilería, sin consecuencias para nosotros.

ASTURIAS. — Tiroteos sin importancia. Se pasaron a nuestras filas un sargento y varios soldados con armamento.

CENTRO. — Fuego de cañón, mortero y fusil en todos los frentes de este Ejército, sin consecuencias por nuestra parte.

La aviación facciosa efectuó vuelos de reconocimiento.

Se presentaron ocho soldados con armamento, evadidos del campo faccioso.

De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

Frentes del Este

Barcelona, 28. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el Jefe del Ejército del Este, dice:

Sin novedad en todos los frentes.

Se ha pasado a nuestras filas un evadido del campo faccioso.

Manifestaciones del general Miaja

Madrid, 28. — Este mediodía recibió a los periodistas el general Miaja y les dijo que en la Ciudad Universitaria nuestras fuerzas habían construido una contramina para volar una mina que a su vez hicieron los fascistas.

Esta operación, agregó, ha salido muy bien.

En los frentes de Córdoba solo hay actividad artillera

Audújar, 28. — La actividad militar es mínima y en los cuerpos de ejército de este sector nada ocurre. Únicamente duelo de artillería, debido a la hostilización del enemigo por medio de las baterías que tienen emplazadas en Porcuna, sobre los pueblos de Arjona e Higuera de Calatrava.

Han sido llevados a Valencia los prisioneros hechos últimamente en el sector de Orjiva, donde, como se sabe, se dió un golpe de mano por nuestras tropas, que capturaron al mismo tiempo dos piezas de artillería.

Por el sector de Montoro se ha presentado en nuestras filas un evadido del campo enemigo.

Información general

Prensa de Madrid

"Heraldo de Madrid".—Dice en su artículo de fondo que hicimos bien en poner toda nuestra confianza en la acción solidaria mancomunada de las Internacionales obreras a la vista de la defección de las grandes potencias democráticas, puesto que apenas se han prestado a una intervención que pueda ser eficaz para la República Española, ya se advierten los efectos bienhechores.

Tanto la Federación Internacional de las Trades Unions como el Consejo nacional Laborista han salido del marasmo en que viven y han hecho pública su decisión de influir cerca del Gobierno bri-

tánico para que renuncie a su política de No Intervención y quede sometido el problema español a las resoluciones del organismo de Ginebra; lo que ha dado lugar a una gran reacción en la conciencia democrática inglesa y a que en la Cámara de los Comunes se produjese un trascendental debate.

La voz del pueblo —agrega— representado principalmente por los trabajadores y que tiene tanto de acusadora, la ha llevado este gran demócrata que es Lloyd George. Ya es hora de que el conservadurismo inglés escuche en la Cámara la voz del pueblo.

Termina diciendo que Mr. Eden ha tenido que reconocer pasados errores, pero que no aparece muy seguro de rectificar en adelante. A Mr. Eden —añade— le molestan las acusaciones de falta de claridad de la política inglesa. Sin embargo, estas acusaciones no pueden ser destruidas. Quedan en pie.

Desde el comienzo de la guerra española, el Reino Unido, y en su nombre, y representación Mr. Eden, ha hablado un lenguaje, más que obscuro, sibilítico, que se ha prestado a variadas interpretaciones... Y Mr. Eden ha declarado, en fin, que el Gobierno

inglés persigue los mismos fines que al principio de la guerra; esto es, limitar los riesgos de que se extienda a otras naciones, aunque no ha podido negar que Europa y el Mundo, gracias a esta actitud del Reino Unido, "estarán siempre a merced de un incidente internacional..."

Reunión plenaria del Comité de las J. S. U

Madrid, 27. — Ayer se reunió el Pleno del Comité de Madrid de las J. S. U. A sus reuniones han asistido los camaradas Michael Wolf y Santiago Carrillo.

El camarada Arconada hizo el informe, interviniendo en su discusión representantes de los sectores, entre otros, Mesón Corraje y Antonia, miembros del Comité de Madrid. — FEBUS.

El sindicato de Abogados se solidariza con el Gobierno

Madrid, 27. — Ha celebrado junta general el Sindicato de Abogados, que ha nombrado Junta Ejecutiva. Esta hace presente su solidaridad con el Gobierno, entidades y particulares respecto a la campaña por ellos sostenida para evitar la muerte del camarada Luis Ruilanchas, interpre-

tando así el clamoroso y unánime deseo de los sindicatos.—FEBUS.

Edición de la conferencia de Fernando de los Ríos

Madrid, 27. — La Ejecutiva del Partido Socialista hará una copiosa edición de la interesante conferencia que desarrolló anoche el camarada Fernando de los Ríos. — FEBUS.

Otro periódico madrileño suspendido

Madrid, 27. — Por orden de la autoridad ha sido suspendida indefinidamente la publicación del diario de la mañana "Castilla Libre". — FEBUS.

Cien fascistas detenidos

Valencia, 28. — El Director general de Seguridad dijo a los informadores que el domingo se verificó un buen servicio policiaco en Torrente, procediéndose a la detención de más de cien fascistas.

De Cataluña

Aun no ha quedado resuelta la crisis catalana

Barcelona, 28. — El Presidente de la Generalidad de Cataluña, al recibir esta mañana a los periodistas les dijo que todavía no había gobierno, pues necesitaba evacuar una consulta con una persona ausente de Barcelona.

No obstante se da como seguro que el nuevo gobierno estará formado por tres consejeros de la Esquerra Republicana de Cataluña, tres de la C. N. T., tres de la U. G. T., uno de la Unión de Rabassaires y uno de Acción Catalana Republicana.

Suenan como representantes de la C. N. T. los nombres de García Oliver, Peiró, y Federica Montseny.

A las dos y media de la tarde salió del despacho del Presidente de la Generalidad el señor Comorera. Los periodistas le preguntaron a que se debía el que no se haya resuelto la crisis y contestó que por no haber facilitado la C. N. T. los nombres de los consejeros que representarían a dicha organización.

Preguntado si entre los consejeros de la U. G. T., figurarían él y Vidiella, contestó afirmativamente.

La limpieza de la retaguardia catalana

Barcelona, 27. — "Trebalt" publica hoy un editorial en el que dice que el camarada Gómez Sainz, muy bien secundado por el Jefe de Policía, Burillo, y por el Comisario general de Vigilancia, Carreras, ha iniciado la limpieza de la retaguardia, tan deseada por todos los catalanes de corazón y ciudadanos conscientes que viven en Cataluña. Con este motivo dedica calurosos adjetivos elogiosos a dichos camaradas, así como a las fuerzas que actúan a sus órdenes. — FEBUS.

Homenaje a Durruti aplazado

Barcelona, 27. — A causa de la torrencial lluvia que ha caído este mediodía, se suspendió y aplazó para el jueves próximo el acto de descubrir una placa alegórica que da el nombre de Vía Durruti a la Vía Layetana. — FEBUS.

Del Extranjero

MUSSOLINI SE PROPONE VISITAR A HITLER PARA QUE ESTE INTENSIFIQUE SU INTERVENCIÓN EN ESPAÑA

Londres. — El corresponsal del "Daily Herald" en Berlín comunica a su periódico que, según se cree en los círculos políticos, Mussolini ha aceptado definitivamente

Confianza en su pueblo

La vivienda de Hitler es una fortaleza

Londres. — El corresponsal especial del "Daily Herald" ha enviado a este periódico una curiosa e interesante información acerca del aspecto que en la actualidad tiene la vivienda de Hitler en los montes de Baviera.

Refiere el citado cronista que hace años el viajero que Regaba hasta Berchtesgaden, pueblito situado en los montes bávaros, se encontraba con un agradable rincón donde era acogido con toda cordialidad.

Hoy ha cambiado por completo el aspecto de aquel lindo lugar donde Hitler tiene lo que los nazis llaman su casa de campo. No hay cordialidad para el viajero y la casta de campo es más bien una fortaleza.

Apenas el viajero llega a Berchtesgaden y solicita habitación en un Hotel apenas de que firme la hoja de registro, se le ordena especifique y detalle en un impreso, preparado al efecto, la historia de toda su vida, sus actividades políticas, sus medios económicos y las causas de su visita a dicho pueblo.

La labor policiaca ha sido tremenda en Berchtesgaden de donde se hacen desaparecer a todos "los elementos indeseables" como se les denomina a aquellas personas que no simpatizan con el nacionalsocialismo.

El lugar está ocupado por un pequeño ejército de "campesinos", ninguno de los cuales habla el dialecto local y cuya misión es vigilar a los forasteros para que en ningún momento nadie frecuente ni las carreteras ni los alrededores del Berghof, vivienda del Führer. Esta residencia era llamada atrás una casa de campo bávara típica; hoy es el palacio mejor fortificado del mundo. Está situado sobre el monte Obersalzberg en una extensión de 2.500 acres de terreno circundado por una verja de diez pies de altura defendida por una corriente eléctrica de alta tensión.

En el interior hay instaladas hasta cuarenta dormitorios la mayoría de los cuales son ocupados por la guardia personal de Hitler. En las alturas del edificio y convenientemente disimulados hay cañones antiaéreos y cerca de la casa se han construido magníficos refugios subterráneos.

En los bosques que rodean la posesión hay pequeñas edificaciones, al parecer cabañas de campesinos pero que son en realidad puestos de vigilancia de la guardia que cuida del Führer. En las ventanas de todas estas "cabañas" pueden verse perfectamente los cañones de las ametralladoras.

Hitler rodeado por todos estos hombres y por todos estos cañones, pasa las horas de su descanso semanal y desde su casta bávara dicta órdenes a toda Alemania.

La vida del Führer en Berghof es siempre la misma. Apenas termina las horas que consagra a los negocios de Estado se dedica por entero al estudio de la arquitectura, a pesar de que la academia de Bellas Artes de Viena no le admitió en su juventud como alumno de la misma.

te la invitación para visitar Alemania, donde permanecerá del 20 al 23 de Julio, y de cuya visita ha sido previamente informado el propio Hitler.

Oficialmente se dice que el objeto de esta visita es asistir a la inauguración de la "Casa del Arte Alemán" en Munich, pero la opinión general espresa que Mussolini no infringirá sus propósitos de

FRENTE DEL CENTRO

En el Jarama los rebeldes son rechazados con grandes pérdidas. — Una contramina leal produce gran mortandad en las tropas del Asilo María Cristina

Madrid, 27. — Durante la jornada de hoy, el día transcurrió con calma relativa en los frentes de Madrid. Únicamente en el barrio de Usera, los facciosos trataron de hostilizar nuestras líneas; pero en tan poca intensidad que la cosa no mereció ni la respuesta.

Durante la tarde, la aviación facciosa, en número de nueve aparatos de caza, trató de realizar algunos vuelos de reconocimiento sobre la población. Las baterías antiaéreas abrieron un nutrido fuego contra ellos y los aparatos hubieron de elevarse a una altura mucho mayor de la ya considerable a que volaban, refugiándose encima de las nubes, sin intentar por segunda vez los reconocimientos por temor a ser blanco de los certeros disparos de nuestras baterías.

Ocho evadidos del campo rebelde se han pasado en la mañana de hoy a nuestras filas. Dicen que la situación de los facciosos es más desesperada de la ya conocida, a causa de la voladura que últimamente se llevó a cabo en el Hospital Clínico, a consecuencia de la cual las bajas sufridas por los facciosos fueron considerables, así como también la pérdida de gran cantidad de máquinas y armamento que tenían colocados en los nidos de ametralladoras situados en la parte baja del edificio, que quedó cubierta con los escombros.

Madrid, 28. — Han atacado los fascistas esta madrugada las posiciones republicanas del sector del Jarama. Pretendieron dar un golpe de mano por sorpresa, pero los soldados leales —siempre vigilantes— han hecho abortar el movimiento que el ejército invasor se proponía llevar a cabo por el sector de San Martín de la Vega.

Los rebeldes atacaron con bastante violencia por el flanco izquierdo y cuando creyeron que las fuerzas del pueblo estarían conteniendo su ataque, lanzaron sus máquinas de guerra por el sector derecho.

La sorpresa que se llevó el mando extranjero debió ser grande al apreciar que las fuerzas republicanas contenían la ofensiva con entereza; les rechazaban por un lado la avalancha de soldados y por el otro las moles de sus máquinas bélicas.

En las primeras horas de la mañana el ataque quedó rechazado en toda la línea y los fascistas hubieron de retirarse dejando en el campo hasta unas treinta bajas. Los leales también recogieron algún material de guerra, todo él de fabricación alemana.

En los diversos sectores cercanos a Madrid no ha habido en la mañana de hoy novedad alguna y solamente el cañoneo y tiroteo de fusil cotidiano. A excepción de la Ciudad Universitaria, donde nuevamente los soldados de la República han prestado a la causa popular un excelente servicio.

Enterados de que los fascistas estaban construyendo una mina para volar las posiciones leales que están situadas en las inmediaciones de la parte del Hospital Clínico y que dan frente al edificio del Asilo de Santa Cristina, con rapidez procedieron a montar una contramina, que volaron esta madrugada.

La explosión se llevó por delante una gran parte de las fortificaciones que los fascistas habían construido y el sector más cercano del Hospital Clínico, al cual llegó la explosión.

Consecuencia de esta acción ha sido también el que el enemigo ha experimentado bastantes bajas. Moros, falangistas y requetés han saltado por el aire en informes montón entre los escombros lanzados a gran altura. También quedaron destrozados por efecto de la explosión tres nidos de ametralladoras y dos de mortero, así como gran cantidad de material bélico.

En los demás frentes, tranquilidad.

LOS BOMBARDEOS DE ANOCHE

Dos barcos piratas disparan sobre el litoral levantino

Valencia, 28. — Poco después de las dos y treinta de la madrugada se oyeron unas fuertes detonaciones procedentes del mar. Seguidamente funcionaron las señales de alarma. Poco después se supo que éstas obedecían a una agresión de dos barcos piratas.

Uno de los barcos fascistas quedó frente a Sagunto, y aproximándose a poco más de una milla de la costa hizo hasta once disparos, cayendo casi todos los obuses en los campos cercanos.

Un obús hizo explosión en las proximidades de un barco extranjero que estaba a la carga; otro alcanzó al barco que fué portaaviones "Dédalo", considerado inservible y que está siendo desmontado y otros dos

obuses cayeron en el puerto.

Entre tanto uno de los barcos piratas disparaba sobre el puerto de Sagunto, el otro buque recorrió la distancia que separa a aquel lugar de Valencia y disparó hasta veinte cañonazos a lo largo de la costa, sin producir víctimas, aunque sí daños en algunos pueblecitos costeros.

El barco que cañoneó el puerto de Sagunto antes de comenzar su agresión lanzó varias bengalas, tratando de localizar los objetivos.

Las baterías de costa repelieron la agresión y obligaron a huir a los barcos piratas.

La agresión duró aproximadamente unos cuarenta minutos, disparando en total unos cuarenta cañonazos.

EL INCIDENTE DEL DARDANELOS FUE CASUAL

Ankara, 28. — La encuesta efectuada por las autoridades turcas ha demostrado que el choque ocurrido en los Dardanelos entre un cargo italiano y un cargo español, no ha sido provocado.

LA FLOTA ALEMANA EN EL MEDITERRANEO

Berlin, 28. — En la actualidad navegan frente a las costas españolas 19 barcos alemanes. Figuran entre ellos casi todas las unidades modernas de la flota alemana.

Dos acorazados de diez mil toneladas (el Almirante Scheer y el Almirante Graf). El "Deutschlant"

está en reparación. De los cinco cruceros ligeros de seis mil toneladas, cuatro se encuentran en España, así como también 9 torpederos modernos de la serie de la 12.

LA ENCUESTA SOBRE EL INCIDENTE DE LOS DARDANELOS

Stambul, 28. — En el curso de la encuesta relativa al choque registrado en los Dardanelos, el comandante del petrolero español "Magdalena" ha rechazado toda responsabilidad sobre la colisión con el navío "Kapolino". Afirma que el barco italiano llevaba exceso de carga.

El primer comandante español

CRÓNICA DE GUERRA

LA MURALLA

Los frentes de Madrid dan una firme impresión de consistencia. Esta sensación de seguridad se prolonga hasta las calles de la capital, traspasada de obuses. Desfilan soldados y hombres que todavía no lo son. Sus pasos pierden a veces el compás de los tambores, pero la gente se dice en las aceras: "Ya tenemos Ejército".

Por esto, Madrid es acaso la ciudad de la España nuestra donde más hondamente se tiene esta seguridad de victoria. Quedan algunas cosas que hacer en la retaguardia. Pero el anuncio de victoria viene de los frentes cercanos y esto es lo que marca aquí la tónica dominante.

Mientras tanto, en los sectores más próximos a la capital, se continúa una lucha sorda que comenzó el mismo día en que el mando fascista se dió por vencido y dijo: "por ahora no es posible entrar en Madrid".

Entonces fué cuando se repitieron para nuestra ciudad los días angustiosos de Noviembre. La amenaza se había alejado, pero continuaba allí cernida sobre otros campos y otras ciudades. Sin embargo, la última etapa de la guerra no ha producido hendiduras en el ánimo de Madrid. Y mucho menos en el temple de su Ejército.

Pasamos por un instante en que es conveniente, preciso, realizar comprobaciones. Todos decimos que vamos a entrar en una nueva etapa de la lucha que sostiene el pueblo y que es oportuno pulsar voluntades y calibrar decisiones. Ha de medirse la fuerza del motor popular. En Madrid hay quien anda por los frentes y por las calles prisionero de esta obsesión. Las observaciones que se logran son interesantes.

En las líneas de fuego: Los hombres se baten. No lanzados por el impulso de combates que se les anuncian como decisivos;

no en grandes batallas donde los frentes que se inclinan alcanzan una ilusionada compensación de kilómetros. Los hombres se baten en una lucha diaria anónima y mortal. Un día los periódicos nos anuncian que los soldados de Carabanchel han reconquistado un grupo de casas; otro, que en la Casa de Campo una compañía ha saltado a las trincheras fascistas aprovechando la explosión de las minas en la noche. Ayer, en la Cuesta de las Perdices, nuestros combatientes han ocupado un fortín.

Estas cosas diarias de la lucha apenas tienen traducción en los partes de guerra. Difícilmente encuentran un hueco en la selección de noticias del instante, sin que ello deje de ser natural. Todos andamos metidos un poco en los grandes problemas que la guerra de España plantea al mundo. Hasta hace unos días los ojos de España estaban fijos en un punto. Sin embargo, los soldados de Madrid—cada corazón en su sitio—no dejan que se abra una grieta en su entusiasmo.

Por la noche, nos despiertan las explosiones. Una mina. Por la mañana, nos enteramos de que han caído en nuestro poder unos metros más de tierra de Madrid.

Durante la noche habían caído soldados. Hombres que corrieron a alcanzar una nueva posición: una casa, una trinchera, una pared o un hoyo. Iban con el mismo entusiasmo, con el mismo ardor, con la misma voluntad de lo definitivo que si corrieran a libertar toda España. Y luego, al contar sus muertos, con las primeras luces del día, habían preguntado a sus comandantes o a sus comisarios qué se sabía de los otros frentes y qué noticias han llegado de Londres.

Madrid ha constituido su muralla. La guerra le ha enseñado a ser una ciudad precavida. Y espera. Y combate.

no visitar países extranjeros, con el pretexto de una simple exposición artística.

Los fines del viaje parecen ser otros. El apoyo que Alemania viene prestando a la España rebelde va enfriándose a medida que se suceden los acontecimientos, por lo que el Duce piensa entrevisarse con Hitler para infundir ánimos a éste e intensifique su intervención en España.

ARABES DE LIBIA PARA FRANCO

Londres.—Comunican de Cadiz que llegan allí constantemente árabes procedentes de Libia, transportados por el "Marqués de Comillas" o buques de guerra italianos.

Se toman grandes precauciones cada vez que llega uno de estos contingentes. Desembarcan siempre durante la noche, siendo inmediatamente conducidos a trenes que están a la espera. Todos los accesos al muelle están severamente guardados, no permitiéndose circular a nadie por las calles cercanas durante el desembarco de los árabes.

UN BANQUETE EN LA EMBAJADA DE ESPAÑA EN PARÍS

París, 27. — En la Embajada de España se ha celebrado un banquete que el señor Ossorio y Gallardo ofrece a los delegados españoles de los "Pen Clubs", señores Bergamín, Max Aub y Corpus Barga y los representantes del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores que han tomado parte en las recientes deliberaciones de las Internacionales Socialista y Sindical, compañeros Pascual Tomás, Cordero, Francisco, Azorín, Rodríguez Vega y Vidal Rosell.

Han asistido también a la comida, en calidad de invitados de honor, el Presidente de la Internacional Socialista, señor De Brouckere, y el jefe del Partido Socialista y ex ministro belga, señor Vandervelde.

LA CELEBRE "STAR" ALEMANA MARLENE DIETRICH AL LADO DE LA ESPAÑA REPUBLICANA

París. — Comunican de Múnich de Baviera que ayer, en uno de los más importantes cines de la ciudad, se anunció el estreno de la película "Deseo", de la que es protagonista la célebre "star" alemana, Marlene Dietrich.

En el coliseo donde se estrenaba la película se congregó un grupo de jóvenes, que, al iniciarse la proyección, comenzaron a romper los carteles con el retrato de la estrella cinematográfica, al mismo tiempo que prorrumpían en protestas, tratando de suspender el espectáculo. El público reaccionó violentamente contra los fascistas alborotadores, y el estreno continuó, alcanzando un gran éxito.

La demostración de los que protestaban ha sido originada por el hecho de que Marlene Dietrich ha organizado recientemente en Hollywood una colecta en favor del pueblo español republicano.

LOS NAZIS, CONTRA LA IGLESIA

Berlin. — Goebbels, hablando en Worms con motivo de la Semana del Teatro, enfocó la política extranjera en estos términos:

"La mejor muralla que puede oponerse al bolchevismo—mal de todos los males—es el bloque anticomunista formado por Alemania, Italia y Japón."

Después de elogiar al III Reich como defensor del "orden universal", el Ministro de Propaganda emprendió sus ataques contra la Iglesia católica.

"¿Qué autoridad tiene la Iglesia para juzgar de la moralidad del Estado? Haría mejor en ocuparse de lo que pasa en su propio seno. Hay que someter a la Iglesia a las leyes nazis y penar con el mayor rigor a los criminales del claustro."

ha sido puesto en libertad y fué detenido el segundo.

El "Magdalena" permanecerá detenido hasta que termine la encuesta.

A pesar de los rumores que atribuyen un alcance político al naufragio del barco italiano, en los círculos marinos competentes se estima que hasta más amplias informaciones debe reconocerse que el incidente ha sido completamente fortuito.

UN DISCURSO DE HITLER

Wurzburg, 28. — Hitler asistió ayer al Congreso nacional-socialista del distrito de Fragonia. Pronunció un discurso en el que dijo que Alemania no quiere retirarse del comercio mundial, sino hacer negocios con el extranjero "todavía más que antes".

Añadió que Alemania sólo tiene el deseo de vivir en paz, aunque pueda dudar de la sinceridad de ciertos compromisos internacionales.

Después aludió al incidente del "Deutschland" y a las represalias que le siguieron. Se dijo, añadió, que era un procedimiento injustificado en la época moderna y que hubiera debido recurrirse a esas instituciones que se esfuerzan en todas partes por arrebatar a los estados la defensa de los intereses de su pueblo, poniéndolos en manos de las colectividades. Admitimos tal edseo y volvimos al Comité de Control, esperando que tales planes pudiesen realizarse también en la práctica.

Aludió al incidente del "Leipzig", diciendo: "Esperábamos que la solidaridad internacional llevaría a la colectividad la calma de la paz; pero ya lo visteis. Habría que nombrar comisiones para informar sobre el hecho. No pedimos más que se hiciera ver a los "potentados de Valencia", por una manifestación de las potencias del control, que no tenían que habérselas con una sola potencia sino con todas.

Finalmente, el dictador habló de las "experiencias" recogidas y dijo que la nación alemana se considera lo bastante fuerte para rechazar cualquier agresión de que pueda ser objeto.

LA COMISION INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD POR LA ESPAÑA REPUBLICANA SE HA REUNIDO EN PARÍS ADOPTANDO IMPORTANTES ACUERDOS

París.—Bajo la presidencia de Meriin, de las Juventudes Láiicas y Republicanas de Francia, han participado en esta reunión numerosos delegados representando las organizaciones de Juventudes de Francia, Bélgica, Inglaterra, Alemania, Checoslovaquia, Suecia, Dinamarca, Italia, Holanda y Estados Unidos de América. Estaban presentes, en nombre de la Juventud Española, José Alcalá Zamora, Federico Melchor y Alfredo Cabello.

Las resoluciones adoptadas por los reunidos han sido las siguientes:

Primera.—Que la tentativa de los gobiernos democráticos de Europa para lindar el conflicto español en la Península Ibérica por la política de No intervención ha fracasado, por la intervención primero disfrazada y después abierta, de los gobiernos fascistas.

Segunda.—Que como resultado de la participación de beligerantes italianos y alemanes en Málaga, Guadalajara y Bilbao, por el bombardeo de Almería por la flota de guerra alemana, por los bombardeos de las poblaciones civiles de Málaga, Durango, Guernica y Bilbao, y por la retirada de Alemania e Italia del sistema de Control naval, así como por la presencia de importantes fuerzas de guerra de estos Estados en el Mediterráneo, se ha creado una situación fundamentalmente delicada ante la cual los gobiernos que quieren la paz, así como la Sociedad de Naciones, deben tomar inmediatamente nuevas posiciones.

La Comisión Internacional pide la convocatoria urgente de la

Asamblea plenaria de la Sociedad de Naciones para tomar las medidas siguientes:

Levantamiento inmediato del bloqueo decretado contra el Gobierno de España y restablecimiento para este Gobierno del derecho de comprar y transportar armas donde tenga necesidad, para la defensa de su país; la retirada inmediata de la flota alemana e italiana del Mediterráneo, así como la salida de las unidades militares de los Estados extranjeros.

Finalmente, la Comisión Internacional pide ayuda y protección por parte de todos los Gobiernos de Europa y América, para los barcos que hacen el servicio de evacuación de España de los no combatientes. La resolución termina así: "La Comisión, siguiendo la iniciativa de la Internacional Socialista de Juventudes, pide a los jóvenes del mundo entero se organice el día 18 de julio una jornada internacional de solidaridad para proclamar así, unánimemente, su simpatía y su adhesión a la justa causa de la lucha de la democracia española".

La unidad del proletariado

(Viene de la primera plana.)

en consignas y acciones comunes. No se explica por qué fuera de España no existe la unión entre las dos Internacionales para trabajar por España. Anuncia que en breve se va a reunir el Comité Nacional del Partido Socialista y se estudiará la fusión. No teme que haya discrepancias. Comunistas y Socialistas tienen que trabajar juntos para ganar nuevas batallas.

Más adelante dice que hay que acoger el rumor, la rebeldía, la arbitrariedad, aunque se vista de rojo.

Tenemos una ley fundamental y unas Cortes, una justicia y un ejército, y detrás de todo eso un pueblo unido. No se puede pensar en que las necesidades de Italia y Alemania van a sacirse en nuestras regiones mineras o en nuestros campos andaluces. No queremos y no seremos colonia, de nadie. Si queremos ser hermanos de Rusia, de Checoslovaquia, de Méjico, de los países libres.

Vuelve a ocuparse de la conducta de las Internacionales y dice que espera que la Socialista salga de la situación en que ha estado durante algunos meses, por que de lo contrario causaría el descontento de las masas que hoy confían en estos organismos Internacionales la pronta terminación de la guerra. Yo recuerdo mi visita en diciembre a aquel organismo, y entonces dije a la Internacional que nosotros los socialistas, nuestra Juventud no podía morir en las trincheras entonando una Internacional que no sabía hasta que punto les amparaba. (Enorme ovación).

El Presidente pregunta si están conformes en cooperar en los trabajos de unión de los partidos, y la respuesta es unánime.

Se interpretan varios himnos proletarios y finalmente La Internacional.— FEBUS.

Nota informativa del Ministerio de Defensa Nacional

En la madrugada del sábado, 27, un submarino torpedeó, hundiendo, en la costa alicantina, cerca de Punta Ifach, al buque mercante español "Cabo Palos", que se dirigía a Alicante cargado de viveres. En botes, llegaron a Alicante cuarenta y cuatro tripulantes. Faltan cinco, que debieron sucumbir. Ese mismo día, nuestros aviones de reconocimiento divisaron en nuestra costa mediterránea, más al Sur del punto donde ocurrió el torpedeamiento, a una división naval alemana con puesta por cinco buques de guerra.

Heraldo de Castellón

GOBIERNO CIVIL

La provincia de Castellón, por la legalidad republicana

Hemos interrogado al gobernador sobre el estado de nuestra provincia y nos ha manifestado lo siguiente:

—La provincia de Castellón se desenvuelve con entera normalidad, estando francamente incorporada a la legalidad republicana. Esto es un hecho indiscutible. No obstante, como consecuencia de los momentos que vivimos, hay pequeñas cosas que se van resolviendo poco a poco y que en cada pueblo adquieren un carácter, según su especial estructura y psicología.

Estas pequeñas cosas en unos pueblos se manifiestan en el orden político, por la diferencia en apreciar el desenvolvimiento y formación de los Consejos municipales; en otros, se presentan bajo el aspecto social, por la disparidad de criterio en las colectivizaciones de la tierra y hay pueblos en que sus problemas no tienen otro fundamento, como ya he dicho, que las pequeñas cosas muy propias de este momento histórico y que se van resolviendo, porque en todos ellos late el mismo deseo de ser útiles a la patria, ya que es general el sentimiento antifascista. Todas estas pequeñas cosas espero resolverlas dentro de muy poco tiempo si no me falta la buena voluntad de los elementos de uno y otro partido.

Uno de los síntomas—agrega el camarada Rodríguez—que demuestran la legalidad en que vive la provincia y sus buenos deseos de respetar las órdenes superiores, es el hecho siguiente: de Benicarló había salido un barco cargado de aceite con rumbo al extranjero. Al tener noticia de ello comuniqué al pueblo que la exportación estaba prohibida por el Gobierno y bastó esta indicación mía para que el barco rectificara su rumbo. Ahora se está descargando el aceite en el puerto de Vinaroz.

LA ALARMA DE ANOCHE

Sigue informándonos que esta madrugada un barco pirata situado frente a las costas de Sagunto disparó algunos cañonazos sobre el puerto, sin que afortunadamente causara víctimas ni desechos materiales.

El barco, después de cometer su hazaña en este pueblo, enfiló su proa a Castellón, haciendo sonar las sirenas de alarma para estar prevenidos contra un posible ataque. Sin duda el buque supondría que aquí estábamos avisados y viró hacia Valencia, donde tampoco llegó a consumir sus acostumbradas fectorias.

La alarma duró una media hora escasa.

PARA GESTIONAR — LA CONSTRUCCION DE REFUGIOS

El gobernador nos comunicó que esta mañana ha salido para Valencia una comisión formada por los diputados señores Gómez Hidalgo y Sapña y algunos miembros de la Junta de Defensa Pasiva de la ciudad, con el fin de ultimar las gestiones con el Gobierno para la construcción en Castellón de unos refugios que ofrezcan la suficiente garantía de seguridad.

ENTIERRO DE UN MEDICO DE LA BRIGADA — INTERNACIONAL

Finalmente nos dice que ayer estuvo en Benicarló para asistir al entierro de un médico de la

Brigada Internacional, que falleció en dicho pueblo a consecuencia de las heridas recibidas en el frente de batalla, luchando contra los fascistas.

A este entierro asistieron gran número de representaciones de Brigadas Internacionales destacadas en otros pueblos, pues el finado era muy considerado entre sus camaradas, por unir a su profesión el cargo de comisario. La comitiva era numerosísima, patetizando el dolor por la pérdida de este ejemplar soldado y fervoroso antifascista.

Con este recuerdo, el gobernador renueva su pésame a la Brigada Internacional y hace público su profundo agradecimiento a estos héroes que vierten su sangre por la causa de la República española.

VISITAS

Por el despacho oficial han pasado hoy las siguientes:

Presidente del Consejo Municipal de Rosell; alcalde de Villamar; comisión de Burriana, un marinerero del Grao; camarada Guinot, de Burriana; comisión de Puebla Tornesa; Gregorio, de Madrid; presidente del Consejo Municipal de Jérica; Dámaso Jordán; Francisco Portero Martín; Consejo Municipal de Almenara; Agustín Albol, de Vinaroz; presidente del Consejo Municipal de Soneja, y Consuelo Alonso.

Dinero para la provincia de Castellón

El Subsecretario de Obras Públicas comunica al diputado por la provincia, camarada Gómez Hidalgo, haber firmado los siguientes libramientos para obras que le tenía recomendadas:

Libramiento de 50.000 pesetas para habilitación del camino del Grao de Castellón a Benicarló, entre el origen y el Aeropuerto.

Mandado librar a Castellón para obras de la carretera de Sarratella a Albocácer, 50.000 pesetas.

Mandado librar a Castellón para obras de la carretera de Peñíscola a la de Valencia a Mofins de Rey, 50.000 pesetas.

Mandado librar a Castellón para reparación y habilitación de caminos en el término de Peñíscola, 50.000 pesetas.

Mandado librar a Castellón para habilitación del camino de Vall de Uxó a Villavieja, 25.000 pesetas.

Mandado librar a Castellón para ensanche y mejora de trazado de la carretera de Puebla Tornesa a Albocácer entre su origen y la Emperadora, 25.000 pesetas.

Mandado librar a Castellón para reparación de la de Chilches a Chóvar, 15.000 pesetas.

CRONICA

PEQUEÑOS SUCESOS

Ultimamente se han practicado en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

Joaquín Gavara Torrent, de 57 años de edad, domiciliado en Libertad 77, fué asistido de una herida contusa en el pulpejo del índice izquierdo producida por una caballería. Pronóstico reservado.

—José Sos Martell, de 67 años, domiciliado en Milicias 41, de erosión externa en el dorso de la mano izquierda, contusión en la región bronquial y erosiones en codo derecho, producidas trabajando. Pronóstico leve.

—José Bas García, de 13 años, domiciliado en Mendizabal, 31, de una contusión en el codo, producida con una puerta. Pronóstico leve.

—Juan González Navarro, de 27 años, soldado; de un esguince de

la articulación estriado-tibio-peronea, por torcedura del pie al hacer instrucción. Pronóstico leve.

—Dolores Montó Marco, de 16 años, domiciliada en Roger de Lauria, 12; fué asistida de una herida incisa en el dorso del pulgar izquierdo, producida con una hacha. Pronóstico leve.

—Rosa Viciano Martí, de 74 años, domiciliada en Libertad, 79, de una herida contusa superficial en la región dorsal de la nariz y erosiones en la región frontal, producidas en una caída. Pronóstico leve.

—Manuel Pérez Oregoso, de 12 años, domiciliado en Mendizabal, de una herida contusa en el dedo índice de la mano izquierda, producida con una mecedora. Pronóstico leve.

—José Fernández García, de 27 años, soldado, de una herida contusa en la región parietal izquierda que interesa las partes blandas, producida por un golpe. Pronóstico leve.

“BOLETIN OFICIAL”

El correspondiente al pasado sábado inserta una Orden de Justicia disponiendo que don Ramón Modesto Segarra, secretario interino del Juzgado de 1.ª Instancia de Nules, mientras subsista la interinidad perciba el sueldo anual de 9.000 pesetas.

Orden de Hacienda y Economía disponiendo que los funcionarios de los distintos Cuerpos del Ministerio de Hacienda que se hallen prestando servicio ajenos al mismo, deben reintegrarse a sus respectivos destinos en un plazo de quince días.

Orden de Comunicaciones, transportes y Obras públicas encaminada a que no sufran quebranto los servicios de Telecomunicación; anulando el decreto en lo que se refiere a la declaración de cesantes del capataz Rogelio Zorrilla Bou y del peón caminero Antonio Barreda Miravet, ambos afectos a la jefatura de Obras públicas de Castellón.

Propuesta de la Junta Central del Tesoro Artístico nombrando Junta Delegada de Incautación, Protección y Salvamento del tesoro artístico, con jurisdicción en Castellón.

Extracto de la sesión celebrada el día 12 de los corrientes por la Junta de Fincas Urbanas incautadas de Castellón.

Circular de la Administración de Rentas públicas autorizando la celebración de conciertos con los contribuyentes por el impuesto de Transportes terrestres.

Anuncio de los consejos municipales de Lucena del Cid, Villafamés, Boja, y Puebla de Arenoso.

INTERESAN NOTICIAS DE...

Florencio Felipe González, Vicente Cifre Torres, Lázaro Moreno Boeta, José Cervera Balaguer, José y Luis Sorrosal Ripoll, José Arias González, Eladio Gómez Gracia, Antonio Portas Astorga, Rafael Martí Sanjosé, Ceferino Tarazona Gómez, Manuel Lupiáñez Montes, José Martos Mayor, Juan Martínez Muñoz, Julián López Monsalve, Antonio Ruiz Giménez, Félix González Gil. Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, calle del Temple, 9.—Valencia.

ESCOLARES

Por creerlo de interés y de satisfacción para el Magisterio de esta provincia, reproducimos la siguiente orden de la Dirección General de 1.ª Enseñanza aparecida en la “Gaceta” del 25 del actual:

“Por eimarlo conveniente para el servicio, esta Dirección General ha tenido a bien disponer que don Modesto Medina Bravo, Delegado especial de la provincia de Castellón, nombrado por Orden

del 21 de Diciembre (Gaceta” del 22), cese en tal cargo y en el de Inspector Jefe en el inherente, pasando a desempeñar provisionalmente este último cargo el Inspector de la misma provincia don Rafael Lara Urbano. — Lo que digo a Vd. para su conocimiento y efectos consiguientes.—Valencia 24 Junio 1937. — El Director General. — Lombardía. — Señor Inspector Jefe de 1.ª Enseñanza de Castellón.”

Enhorabuena al nuevo Inspector Jefe, de quien tenemos las mejores referencias, lo que hace pensar en un cambio radical en las relaciones de los Sindicatos profesionales de la enseñanza y este organismo del Estado.

CLAUSURA DE LOS CURSILLOS DE LA F. E. T. E.

Se pone en conocimiento de cuantos cursillistas de 1936 prestan servicio en esta provincia, que a la próxima y última conferencia del día 4 de Julio, asistirá el camarada Director General de 1.ª Enseñanza.

Esperamos que todos los compañeros corresponderán al esfuerzo realizado por la F. E. T. E. y sin excepción acudirán a oír la palabra autorizada del camarada Lombardía.

Como la clausura de dichos cursillos tendrá lugar en el salón de actos de este Instituto de 2.ª Enseñanza, invitamos igualmente a cuantos compañeros no cursillistas deseen asistir.

Deportes

PELOTA

El gran Pedreguer, ayudado eficazmente por Silvestret, dejó el pasado sábado a 10 al Trinqueter de Villarreal y Diari.

Domínio absoluto de Pedreguer y eso, sin esforzarse mucho.

Ayer contendieron Moragues y Gimeno, contra el Blau y Silvestret.

Ganó el bando de Moragues, que estuvo muy bien.

FUTBOL

EN EL SEQUIOL

Se celebró ayer por la tarde en el campo del Sequiol el partido amistoso entre el Athlétic Club Castellón y una selección de carabineros, venciendo el titular por 4 goals a cero.

La escasa lluvia que hubo antes del encuentro restó animación al campo.

El match resultó bastante aburrido.

Antes del precitado encuentro contendieron los equipos infantiles “Balonpié” y “Olimpic”, venciendo el primero por 4 a 0.

Teatro Municipal

“¡BESEME USTED, CABALLERO!”

Esta versión de R. Blasco, con música marginal del maestro Montorio, aunque se anunció como estreno no ofrece más novedad que el título, que no es suficiente para evitar que a través de tan sutil disfraz se transparenten “Las píldoras de Hércules”, aunque elaboradas en comprimido, bajo nuevo envase y distinta denominación.

“¡Bésame usted, caballero!”, ocurrente farsa de verdadero embrollo y no carente de ingenio, cuyo original pertenece a Hennequin, tuvo una excelente interpretación por parte de la compañía de Charito Saenz de Miera y Mariano Ozores, sacando los intérpretes un gran partido a los respectivos personajes representados.

El público rió continuamente las graciosas incidencias de que está plagada la obra y aplaudió a Riquelme, Ozores, Gorris, Charito Saenz, María Paso, Luisa Puchol y María Vergel, en unión

CONSEJO MUNICIPAL

Sobre el centenario de los héroes de la libertad

Al recibimos esta mañana el alcalde, se mostró un poco contrariado por el escaso entusiasmo con que ha sido recibido entre los intelectuales el llamamiento hecho desde la prensa para redactar un texto alusivo a la gloriosa hazaña de los héroes de la libertad, que se conmemora en los días 7, 8 y 9 de Julio; texto que ha de ser esculpido en una placa de mármol y colocado en el Obelisco, que perpetua la maravillosa gesta de nuestros antepasados.

El camarada Ribó hace por conducto nuestro un nuevo llamamiento a todos los que quieran participar en este original torneo, advirtiéndole que se deben mandar los originales, sin pérdida de tiempo, a las oficinas del Consejo Municipal, pues no hay que perder de vista que, después de elegir el texto se ha de encargar la obra a un marmolista y ello requiere algún tiempo.

LA COMISION DE VIGILANCIA

Esta mañana, a las once, se ha reunido la comisión de Estadística y Vigilancia, tratando de diversos asuntos de su competencia.

NEGOCIADO DE QUINTAS

Se interesa la urgente presentación en este negociado del marinerero perteneciente al Regimiento Naval, núm. 1, Antonio Fábregas Galarza.

NEGOCIADO DE DELEGACIONES

Se interesa la presentación en este negociado de Rafael Peresol Palma y su esposa Eulogia Hernández Villegas.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 10 de la noche NUEVAS ACTUACIONES DEL FORMIDABLE CONJUNTO DE VARIETES Y REABLOS ESPAÑOLES, notablemente mejorado ampliado con diferentes artistas de Variedades y presentación de “LOS 9 K. D. T.”, el mejor jazz-band de España.

SALON ROYAL

A las 7 y 9:45 El dibujo “EL MARIDO DE LA SIRENA”.

La Revista “LOCOMOCION MUNDIAL”.

El Noticiero Nacional “ESPAÑA AL DIA núm. 12”, en el que destaca “Trabajos del ferrocarril estratégico a Madrid”, “Entierro del General Lukash en Valencia”, “Revista de Carabineros en Madrid”, “Ofensiva de las fuerzas republicanas en Aragón” y “En la Casa de Campo de Madrid”.

ESTRENO de la producción de METRO GOLDWYN, titulada “LA SOMBRA DEL HAMP” por Franchot TONE.

CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9:45 El dibujo en color “BOSQUES DE VIENA”.

La comedia en dos partes “FOLLIES PANDILLA”.

La Revista “DIVERSIONES EUROPEAS”.

El Noticiero Nacional “ESPAÑA AL DIA núm. 12”, con los hechos más destacados de la pasada semana.

ESTRENO de la película de la UNIVERSAL, titulada “LA INCOMPARABLE YVONE” por Ricardo CORTES y Dorothy PAGE.

de los demás intérpretes, tributando a este simpático elenco una cariñosa despedida.